

Noticiero de Soria

(Franqueo concertado.)

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA.

(No se devuelven originales.)

Año de fundación: 1888.

Miércoles 29 de Julio de 1914.

Número de hoy: 2.759.



Noticiero de Soria.

SE PUBLICA
MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península.

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero, doble precio.

Inserción de anuncios.

Se abonarán según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del Noticiero.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte de los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

DE SORIA.

Ante el Diputado y el Pueblo.

Hace días, se encuentra veraneando en Soria nuestro Diputado á Cortes Excmo. señor don Luis Marichalar y Monreal, Vizconde de Eza; que se propone, después de llevar á su distinguida familia á un balneario del Norte, regresar con ella, y de nuevo permanecer aquí durante el mes de Agosto, cuando menos.

Al Diputado, ya le han visitado Autoridades, correligionarios y amigos, siendo recibidos con la habitual distinción y sencillez del vizconde.

El periodista del terruño, el Castellano regionalista, dejando el trabajo de la semana—porque también es modesto industrial de los aferrados al yunque,—aprovecha el domingo como día de mayor descanso, y se propone visitar al Diputado y particular amigo.

A la solariega casa de los San Clementes de Soria, que data del siglo XIV y fueron los ascendientes del marqués de Montesa padre del vizconde de Eza, se encamina, y allí lo encuentra á primeras horas del día.

Seguramente que no habríamos de dejar de verle sin ignorar sus hábitos de madrugador y laborioso y de que no tendría en tales momentos numeroso visito.

Junto á un pupitre y con el escribiente, le hallamos despachando cúmulo de cartas, precediendo un expresivo saludo, y acabada ya la firma, comenzó nuestra conversación.

Soria, los pueblos, los asuntos de mayor interés general, los problemas por resolver, la inclinación al distrito, fueron el tema único

con tal variedad de matices, que nos ocupó hora larga.

¿Qué hay que tratar de los ferrocarriles como cosa excepcional?

Pues él nos aseguraba una vez más—cual lo tiene demostrado—que con su acción, su palabra y su dinero, ha de seguir siendo acérrimo defensor de unas y de otras vías férreas; y que si en el seno de la Junta Gestora hay que acordar una última solución, á ella ha de acudir.

¿Qué hay que buscar en otros elementos de vida, orientaciones más factibles para qué—siendo los eternos pedigrües—se nos otorgue cuanto de justicia por lo menos se nos debe?

Pues él, no en vano se cree obligado como representante en Cortes, más que como político.

—Incluso la concesión de la Academia de Montes? le decimos.

—¿Porqué nó? nos responde: No la he pedido al Gobierno por mera fórmula, ya lo saben los sorianos que á Madrid fueron en Comisión á solicitarla. En el Congreso tengo también mi puesto, y ahora, en Soria los mayores razonamientos los debemos fundamentar prácticamente, encaminando las cosas si se anhelan, por los senderos de la realidad y no por los de la fantasía. Puede usted juzgarlo así amigo Rioja, y para esto como para cuantas mejoras suele usted citar en el periódico respecto á guarnición de tropas, más guardia civil, casa de Correos, escuela de Artes, red telefónica, asfaltado, etc., incluso granjas agrícolas, prepararse bien, pues por mí, digo lo mismo. En primer lugar, unión, y que Diputados y distribuidos encarrilemos así los asuntos.

—Señor Marichalar, que nunca quede por *Noticiero de Soria*; más un cambio de impresiones, una reunión de elementos locales y provinciales sería lo que pudiera y debiera celebrarse con la Excelentísima representación popular á la cabeza, cual el día de la manifestación pública.

—¿Sí?

—Sin carácter político desde luego, esencialmente regional; con los hombres que representan todas las clases sociales, de derecha á izquierda, de abajo á arriba; seriamente, rectamente, con civismos y términos categóricos para sintetizar con poco discurso y más sólida base las peticiones, dejándolas consignadas como aspiración de todos, y que nadie después tenga que acusarse de no haber dado la cara, el corazón y el espíritu ante cuanto constituye nuestro malestar presente; en busca de soluciones que nos puedan remediar en lo futuro y haciendo ver á Gobiernos, Cortes y País, que Soria y su provincia no claman en vano.

—Pues lo dicho; yo tampoco digo nunca que nó, ni cómo Diputado, ni cómo caballero.

—Está bien, perfectamente, yo así he de consignarlo y que no se ignore, inclusive por el Ayuntamiento.

He aquí pues, lector; la impresión sintética de la visita del *Noticiero de Soria* á nuestro representante en Cortes.

Si en la elección última,—más singularmente que otras veces—

no fué tan solo el voto de un partido ni el de una tendencia, el que se depositó en las urnas porque el Pueblo soberano lo otorgó también con voluntad y firmeza; á todos entendemos que nos toca estrechar lazos de solidaridad para lo bueno y ser región que sepa levantar la cabeza defendiéndose por sí misma, con sus Diputados propios en primer término.

Todo esto, llevado á cabo hasta cómo... de salud pública.

Y si nó, no habrá para que quejarse del eterno estado de esterilidad y aislamiento al que nos condenarían los indiferentes, los reacios, y hasta los egoístas, lo cual sería bastante peor.

Nobleza y sorianismo obligan, y conste, que estas manifestaciones las consagramos tanto al Pueblo en todas sus entidades, como al antiguo Diputado á Cortes de Soria, tratando de demostrar que todo movimiento colectivo con fines que cumplir en bien de su Patria chica, debe impulsarse sin apasionamientos, con entusiasmos robustecidos de convicción y de verdadero amor á la tierra.

Otra cosa, es ir al moral suicidio, y antes que cruzarse de brazos estoicamente, que alienten con valentía las almas bien templadas.

Andando, es verdad que se demuestra el movimiento.

Noticiero de Soria.

Sanatorio Infantil.

Se están ultimando los preparativos para el viaje á Vinuesa de la «Colonia Escolar» y en breve irán los niños elegidos á pasar la temporada que será más ó menos duradera con sujeción á los recursos económicos de que se pueda disponer.

Nuestro plan está meditado, más esto no quiere decir que no pueda variar, dispuestos estamos á oír el consejo de personas autorizadas, ateniéndonos á lo que más convenga en beneficio de los niños.

Si con el tiempo se viniera á demostrar que este ensayo resultara eficaz y provechoso para la salud y educación de los niños, quizás y sin quizás su estancia fuese de más duración y ojalá pudiéramos fundar un Sanatorio «ideal», tal como lo hemos soñado que consiste en la conversión de organismos débiles, atléplicos, endenques y enfermizos (cuerpos insanos y raquíticos y con miseria fisiológica que son terreno abonado para la tuberculosis), en seres fuertes, ágiles, robustos y aptos para el trabajo del día de mañana.

Ahora bien, esta obra es gratuita y eminentemente social y si ha de durar ha de ser á expensas del concurso de muchos en beneficio de unos pocos desheredados de la fortuna que de día en día van siendo los más.

Esta obra es redentora y es además obra de misericordia y se aviene á todas las creencias políticas y religiosas; es de beneficencia, es de cultura, es de higiene, es de protección á la infancia, es ante todo y sobre todo obra de Caridad.

Ha nacido como si dijéramos, por generación espontánea y se la vé en ejecución. «in crescendo», viento en popa, con rumbo á Vinuesa y adelante.

Aun hay más allá; es un ensayo, es una vía de experimentación práctica, es un nuevo sistema de «vivir» educando al estilo de las exigencias de la vida moderna; aprendiendo á vivir discurrendo y trabajando y manejándose por sí mismo, endureciendo el cuerpo, y viviendo en plena naturaleza.

El sistema no es nuevo—«nihil novum sub sole»—pero aunque muy

primitivo merece ponerse en práctica, es el sistema de la rústicación, el mismo que siguen los niños del campo bajo la dirección de las reglas higiénicas y pedagógicas á lo Herbert-Spencer y á lo Froebel por lo que nuestro ilustre Diputado á Cortes el Excmo. señor Vizconde de Eza que siempre alienta ideas nobles y generosas es un nuevo adepto del Sanatorio Infantil de Vinuesa y entendemos que ha de prestarle su valioso concurso para su más fácil desenvolvimiento y que su ejemplo ha de ser imitado para que á mayor suma de ingresos la instalación del local se acomoden en lo posible al «confort» y á la higiene y para que el régimen sea nutritivo y contribuya en primer término á la salud de los niños.

Por la Comisión,
DR. FEBREL.

Santa Teresa

(Glorioso Centenario.)

Hace tres siglos, que fué beatificada por el Papa Paulo V, la mística Doctora, Santa Teresa de Jesús.

Y ¿quién no sabe que la ilustre Doctora de Avila, es una de las glorias más puras, más brillantes, más dignas de respeto y admiración de nuestra patria, el blasón más noble de Castilla; la flor más lozana del fecundo jardín de nuestros claustros, la estrella que desde el siglo XVI derrama torrentes de luz sobre la cristiandad entera?

¿Quién desconoce para esta fecha, que, el 7 de Marzo próximo pasado, escribía Su Santidad Pío X al Reverendísimo P. Clemente de los Santos Faustino y Jovita, Preósito General, y á toda la Orden de los Carmelitas Descalzos, extensa y muy encomiástica carta —de la que nos ocuparemos otro día— haciendo en ella mérito muy señalado de las dotes preclarísimas de la Virgen Castellana á quien apellida «honra y prez de todo el orbe católico y una de las mayores glorias que enaltecen á la iglesia», aplaudiendo y aprobando plenamente el acuerdo tomado por los RR. PP. Carmelitas en su último Capítulo general de conmemorar con solemnes funciones religiosas y otras demostraciones de gratitud y alegría tan glorioso centenario?

España profundamente católica, no podía mirar con indiferencia, los deseos del Papa; amante de sus glorias, juzgaba como deber sagrado celebrar el recuerdo de quien honró su nombre y engrandeció su historia.

Por eso todas las provincias y ciudades de nuestra patria se apretan á manifestar, con esplendidez digna de su proverbial hidalguía, el júbilo y amor teresiano de que rebosa su pecho enardecido.

Sevilla, Madrid, Zaragoza, Valladolid, Valencia... todas rivalizando en demostraciones de entusiasmo, y de fé arraigada, tributando mil homenajes de sentido afecto y devoción á Santa Teresa de Jesús; Peregrinaciones al sepulcro y cuna de la Santa, Triduos, Novenarios, Comuniones, espléndidas y concurridas procesiones, iluminaciones artísticas, arcos vistosos y elegantes colgaduras, fiestas y regocijos populares...

A primeros del próximo mes de Agosto se vá á celebrar ese centenario glorioso en nuestra ciudad con solemnísimo Triduo.

Estamos seguros que la piedad de Soria acreditará una vez más su aquilatado fervor y entusiasmo religioso-contribuyendo con su cooperación decidida á los cultos y funciones que se preparan.

Seguiremos dando á nuestros lectores mayor información.

Alrededor de la Económica Numantina.

IV.

Esponáneamente un amigo del país, al que se lo agradecemos mucho, ha venido á darnos en parte casi hecho este artículo, en el que pensábamos decir que como propagandistas y asociados á la actual *Económica Numantina*, estamos hoy como ayer y como siempre, dispuestos á dar publicidad á todo cuanto á ella se refiera.

El amigo del país, miembro de la Junta Directiva y que ha leído cuanto aquí llevamos dicho, don Blás Taracena é Ispizua, nos ha facilitado copia del acta que hoy sumamos al folletín en la terminación del texto del Reglamento de la Económica.

También se propone enviarnos algún documento más, así como la Lista de nombres de la Junta Directiva actual, de la del Consejo, Secciones ya formadas, socios fundadores y últimos ingresados en la Sociedad. Lo aceptamos con agrado, cómo todo cuanto sea propagar ideas y elementos de acción para que pueda atraerse mayor número de adeptos.

Y el punto que solo nos resta dilucidar entre todos los sorianos y los amigos del país, (sean ó no sean hoy afiliados á la *Económica Numantina*) es, sencilla y puramente el siguiente:

Si la base fundamental de la Económica es el de formar una reunión de personas amantes de la provincia de Soria, que pospongan toda mira personal ó política, al fomento de los intereses morales y materiales de la comarca, porque no nos hemos de reunir todos y con nuestro acto de presencia demostrar lo que somos?

No sirvan distingos. Caben en esta conjunción social, los sorianos y los no sorianos, siendo estos vecinos de la ciudad ó residentes en la provincia.

Que sean —por ejemplo— republicanos ó carlistas, monárquicos ó neutros, liberales ó conservadores, blancos ó amarillos, nada importa si toda mira personal ó política la saben posponer ante la defensa de los intereses morales y materiales de la comarca, estando así dentro de la finalidad de la Económica Numantina.

Ni el agua, puede estar más clara que todo esto.

¿Pero, es que pensar y obrar así, es también sencilla y puramente inocente?...

Ah! marrullerías, egoísmos, ó poquedad del ánimo; cucología, segundas intenciones y hasta falta absoluta de recta ciudadanía.

Siempre existe algún pretexto más ó menos aparentemente posible, para echarse fuera de lugar ó de estado.

Efectivamente, se nos podrá argumentar el mundo tiene que componerse de buenos y malos, medianos ó peores.

Pero, (y ahora el *pero* va en sentido inverso) ¿Si á cuantos no quieran convivir en la esfera de acción común de aspiraciones, hacia lo bueno, cuando se logra solucionar, algo importante en pró de los intereses generales, se les restringiese individual y familiarmente, no se quedarían gozando de todas sus esterilidades con su gran tracamundana y aspados por su propia culpa?

Lo merecerían en efecto.

¿Más sucede así?—No sucede.

Las leyes sociales tienen mas previsión que todo eso.

Los defectos á corregir, dentro de las soluciones para mejorar en la lucha por la existencia, deben alentar á los más decididos, aunque los insistentemente retraídos, se queden por su culpa atrás.

Todo proyecto, todo asunto de importancia y toda reforma, deben ser siempre objeto de deliberación en junta general con el más amplio espíritu de una sanción así más acertada.

La Junta Directiva, como cosa indispensable, labora.

Vá caminando en su trabajo; puede acertar, puede no acertar, cabe la enmienda, precisa el auxilio, se impone la cooperación; para eso son las Juntas generales ó asambleas, y en ellas dar señales de vida, aplaudir lo aplaudible ó enjendrar lo que merezca serlo, luchando entre votos de confianza ó de censura; demostrando que se quiere siempre tener propósitos y sustentar ideales hacia todo mejoramiento y progreso porque discutiendo y razonando se entienden las personas.

Por eso y para eso precisamente se crean Sociedades, y si tienen como la *Económica Numantina* un fin tan elevado, y en cuyo seno el pobre como el rico y el grande como el pequeño caben unidos para la defensa de sus mutuos intereses; el no quererla ó mirarla con indiferencia ó predisposición,

juzgamos que es lo peor y lo más condenable que pueda suceder.

¿Inocencia repetimos? ¿Ganas de hablar? ¿Motivos para escribir y llenar así el periódico?

Desgraciados los pueblos y los hombres que por ver ciego al vecino, sean ellos capaces de perder la mitad de la vista.

En la *Económica Numantina* que todavía naciente, no cuenta ni aun con domicilio social; podría haber, debe haber de hecho y de derecho, el que laborando todos patrióticamente, se llegase a levantar una fortaleza; sencilla, modesta, humilde, sostenida con el ánimo y la actuación de los integros, los constantes y los irreductibles a la anulación de la pequeña Patria.

Hemos dicho.

PI ORAJ.

De Méjico.

Han llegado á Barcelona varios de los repatriados de Méjico, los cuales cuentan horrores de aquella guerra.

Preguntado un valenciano si habían sido fusilados muchos españoles, dijo:

«A montones hemos caído en las ciudades mejicanas. Frente á mí, dice este valenciano, llamado Enrique Montebio, murió uno. Fué un asturiano simpático, un chico de 22 años, mozo de taberna. Salí á la puerta de mi tienda, él asomóse á la de su cantina. Dos soldados, sin previo aviso, sin una amenaza, echáronse á la cara las armas homicidas, y el español dió una voltareta trágica y cayó muerto.»

Y no es esto solo...

El nombre de Pancho Villa era por nosotros temido y odioso. No respetaba á un español. Los tenía por enemigos, por conspiradores, por evocadores del nombre de Porfirio Díaz.

En Torreón, allá en el norte Méjicano, dió muestra de su saña. Cien españoles fueron detenidos por Pancho Villa.

Cincuenta murieron fusilados la misma noche. Fueron libertados los otros, pero llevando en su alma la pavorosa engendrada de la muerte de la razón.

Uno de ellos, allá ha quedado loco. Era un maestro sastrero que logró fortuna y en el país inhóspitalario ha quedado como una piltrafa.

Otro de los españoles llegados es un hombre anuncio.

Este es un andaluz formidable. Es alto, enorme, simpático. Viste de una manera extravagante. Es el único traje que posee. Le ha sido dado por caridad.

A este hombre le fué robado todo su equipaje y toda su fortuna.

COMIENZA LA GUERRA

DE AUSTRIA Y SERVIA

Telegramas recibidos de Viena por el *Lokal Anzeiger*, de Berlín, anuncian que las tropas austro-húngaras han roto ya las hostilidades contra Serbia, franqueando la frontera por diversos puntos, y dirigiéndose el núcleo más considerable contra la ciudad de Mitrovitz, que fué ocupada casi sin resistencia.

Los invasores siguieron después avanzando y arrollando á los serbios en los ligeros combates que con ellos sostuvieron, y á esta hora son dueños de todos los puntos estratégicos cuya ocupación consideraba necesaria el Estado Mayor austriaco como preliminar de la verdadera acción ofensiva.

Los serbios, para impedir el avance del enemigo, han volado el puente Semlin, en el ferrocarril que une á ambos países.

Varios transportes de guerra serbios han sido apresados en el Danubio. Sus tripulantes son los primeros prisioneros de Austria.

Rusia ha movilizado ya 14 cuerpos de ejército, según dicho periódico; y tiene sobre las armas 500.000 hombres, contra los cuales acaso tengan que luchar los austriacos.

La escuadra inglesa del Mediterráneo ha recibido orden de concentrarse inmediatamente en Malta.

La línea del Oriente Express, que va de París á Constantinopla, está interrumpida.

La noticia del tiroteo habido entre cosacos y alemanes en las fronteras de ambos países, ha producido enorme impresión en toda Europa.

Según la versión alemana, dice que las tropas de su país dispararon contra los cosacos porque éstos pretendieron atravesar la frontera.

El Gobierno de Petersburgo, dice, por el contrario, que fueron los alemanes quienes llegaron á invadir el territorio ruso.

Telegrafían de Viena al *Daily Mail* que según un despacho dirigido desde aquella capital á un periódico alemán, parece que las tropas austriacas han penetrado en territorio serbio por la frontera del Oeste y que en el Danubio un buque austriaco ha apresado á dos vapores serbios, haciendo algunos prisioneros.

Dice la *Neue Presse* que ni Francia ni Rusia han hecho gestión alguna cerca de este Gobierno con respecto al conflicto austro-serbio.

El representante de Rusia en esta capital ha quedado encargado de los intereses de Servia, ya que se ha retirado á su país el ministro serbio.

Ha producido gran revuelo en el mercado del carbón la noticia de que Alemania ha hecho un gran pedido de carbón para que le sea entregado dentro de tres semanas.

Por otra parte, Rusia ha pedido por telegrama que se active la ejecución de los pedidos de carbón que tiene hechos desde hace ya algún tiempo.

En vista del pánico financiero, la Bolsa de valores ha quedado cerrada hoy y seguirá cerrada mañana y pasado.

En Berlín han acudido millares de personas á la Caja nacional de Ahorros para retirar total ó parcialmente sus depósitos, resultando enorme la cantidad de dinero que ha tenido que devolver dicha Caja.

Ingreso de los Reclutas en Caja.

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 193 de la vigente Ley de reclutamiento, á las ocho de la mañana del día 1.º de Agosto próximo, tendrá lugar, en los locales de la Zona de Reclutamiento de Soria, el ingreso en Caja de los mozos de esta provincia del reemplazo de 1914 y anteriores, que hayan sido clasificados en este año útiles ó exceptuados; mozos que en total, son 953, según la siguiente clasificación:

Útiles de este año 642 que con 57 de años anteriores son, 699 útiles.

Exceptuados por razones de familia, 247 este año y 7 de años anteriores, total; 254 exceptuados.

De los 699 útiles TREINTA Y UNO solamente son los que no saben leer y escribir, con lo cual, nuestra provincia tiene menos del cuatro y medio por ciento de analfabetos.

Tres de los soldados útiles son casados.

Indultos de Prófugos.

A los prófugos que han sido indultados, y se les haya comunicado el indulto, les conviene leer la real orden de Gobernación, inserta en el «Boletín Oficial» n.º 25 del mes de Febrero último de la provincia, pues podría sucederles, que se dejasen pasar por ignorancia el plazo que tienen marcado para proceder según los casos, y cuando quisieran recordar, se vieran detenidos y sin poder usar los beneficios del Real Decreto de indulto.

Lo de Marruecos.

Operación en puerta?

Con este epígrafe dice «Heraldo de Madrid» lo siguiente:

ALGECIRAS 27.—Personas llegadas de Tetuán afirman que se notan en los campamentos todos los síntomas precursores de operación, indicada acaso por una personalidad que no ha mucho visitó aquellas posiciones.

En aquella plaza así se asegura, no siendo telegrafado por ningún corresponsal nada de lo que á este particular concierne á causa de la extrema censura que allí se ejerce.

DESMINTIENDOLO.

El presidente del Consejo de ministros señor Dato, ha desmentido la anterior noticia de manera terminante diciendo:

«Yo ya tengo dicho que las operaciones que viene realizando el general Marina obedecen á la necesidad de establecer la seguridad en los territorios en que deben realizarse las obras del ferrocarril de Tánger á Fez.

No se si se precisará realizar alguna operación de más importancia pero desde luego no tendrá ni con mucho lo que se refleja en dichos anuncios.

Mercados de la provincia

SAN PEDRO *Manrique*.—Apenas si puede decirse que ahora se hagan transacciones en cereales, hallándose las gentes campesinas en plena recolección que no promete ser mas que regular á causa de las heladas ocurridas en la primavera.

DEZA.—La tendencia del mercado de trigo es floja, pagándose el candel á 12 pesetas fanega; el centeno sin operaciones; la ce-

bada á 6,50 pesetas y la avena á 4.

La arroba de patatas á 1,50 idem. Se han expedido seis wagones de trigo para Calatayud.

La cosecha de cereales no va á pasar de regular.

El decálitro de vino recolectado en el país, se está pagando del año pasado á 2,75 pesetas, y reina hoy en el negocio poca animación.

BERLANGA de Duero.—En cereales no se hace nada.

En lanas del ganado del país se han comenzado ya las ventas, pagándose la lana sucia blanca ó negra indistintamente á 74 reales arraba.

NOTA.—Rogamos á nuestros Corresponsales de la provincia, que nos remitan en esta época notas detalladas de los resultados de la recolección de cereales, precios de peones de la siega, ventas de ganados y de lanas y demás productos del país.

Anticipadamente les reiteramos gracias por su buena y exacta información.

De la Provincia.

De Agreda.

Notas de un festival.

Varios jóvenes de la villa, ideaban en sus conversaciones veraniegas, proporcionar un agradable día de sociable regocijo intelectual, tratando, modestamente, de que el vecindario haciendo un paréntesis, saliese de su ordinaria vida del trabajo como de la monotonia diaria que transcurre perezosa entre los menos ocupados.

Las corrientes de simpatía entre unas y otras clases de la sociedad, son el mejor impulso abrigando tan buen deseo y finalidad tan agradable.

Amantes, dichos jóvenes, del divino arte, pareció lo más oportuno forjar con valiosos elementos de la clase artesana, una *Rondalla popular* con el fin de que la distinguida colonia veraniega que anualmente viene á disfrutar de este delicioso clima de Castilla y las queridas familias de la localidad, pasasen en general más divertidamente el tiempo.

El pensamiento fué bien acogido, y desde luego ha sido llevado á la práctica.

Se adquirieron obras musicales de escogido y abundante repertorio, de entre los mejores autores, y la Rondalla quedó compuesta de cinco guitarras, dos bandurrias, mandolina, laúd y violín.

El debut se organizó con la celebración de fraternal banquete y musical Velada, circulándose las oportunas invitaciones, y reinando ya como prólogo general contento.

El Hotel del Comercio con sus espaciosos comedor y contiguos salones, era el que reunía las más favorables condiciones al efecto y sobre todo perfectamente acústicas.

Los organizadores de la Fiesta, teniendo en cuenta el selecto público que había de acudir, se desvivió y trabajó sin tregua para hacer el mejor recibimiento á todos los invitados.

Existe en Agreda una persona muy servicial, atenta y cariñosa, con una de *iniciativas* que no cabe más.

Tal es el buen amigo Miguel Pantaleón, que á nuestro llamamiento respondió desde luego, poniéndose incondicionalmente á la disposición del elemento organizador. A él pues se debe—secundado por los demás individuos de la Rondalla—el esplendor con que estaba adornado el edificio.

Una magnífica araña de seis brazos pendiente del techo, esparcía por todos los ámbitos de la amplísima y regia escalinata, sus luces abundantísimas, haciendo resaltar el grupo de banderas, que, en forma de bulloñes sujetas por ramilletes de claveles cubría el bonito barandado. Infinidad de floridas macetas, situadas en los tramos y pasillos de la escalera, ofrecían un fantástico golpe de vista. Guirnalda de hiedras salpicadas de flores de colores variados, se extendían por el comedor, y salones.

Siete potentes lámparas eléctricas, distribuidas por los mismos, nos permitieron ver con toda claridad, la belleza poco común de las señoritas que concurrirían. Yo creo que, aunque hubiese habido cien arcos voltaicos, hubiese sido anulado su resplandor, por el que despedían los ojos de tantas preciosidades. ¡Calculen si serían grandes y numerosos!

Antes de pasar adelante, quiero hacer constar el eterno agradecimiento que sentirá la Rondalla por, (citare su nombre aunque le ofenda en su modestia) don Joaquín de Cereceda, el que, en un rasgo de su característica nobleza cedió gratuitamente el fluido y materiales necesarios. Tanto á él como á don Manuel Abad, don Victoriano Alonso, don Pedro Casado, don Miguel Pantaleón y don Federico Jiménez, les damos las gracias por el desinterés que han tenido para con la Rondalla, proporcionándonos todos los claveles, flores y macetas que en sus espléndidos jardines cultivan.

A las nueve y media, hora anunciada en los artísticos programas-invitaciones, aparecieron los primeros convidados.

Los pollos más distinguidos de Agreda, se hallaban distribuidos con el fin de recibir, y colocar á las personas que fuesen llegando.

En uno de los pasillos de la escalinata, había colocado un velador, conteniendo en unas bandejas, infinidad de *vouquets* de preciosos claveles, destinados á las señoritas que nos honrasen con su presencia. Dos sim-

páticos jóvenes veraneantes, acompañados por uno del pueblo, daban guardia de honor á los claveles. Conforme iba el bello sexo entrando, se les entregaba un ramito. ¡Qué ramo tan precioso podía haberse formado con aquellas caras tan divinas! ¡Qué bellas, elegantes y simpáticas estaban todas! ¡Con qué expresión de gratitud tomaban el obsequio que se les hacía!

Los que tuvimos el alto honor de ir depositando en sus lindas, finas y blanquísimas manos, los ramitos de claveles, quedamos prendados de la hermosura de sus dentadas.

La sonrisa con que correspondieron á nuestro regalo, no se borrará en la vida, de nuestra imaginación.

Ellas dieron la nota saliente de la Velada pues sin su presencia, el éxito hubiese sido mas que dudoso, desgraciado. Lector, descubrete, salud y rinde el debido homenaje á las bellidades siguientes:

Señoritas Emilia, Teresa y Milagros Aramendia, Teresita, encantadora vistiendo por primera vez en este pueblo, con elegancia y distinción el traje de largo; Evelia Barbasán, Enriqueta Ruiz, Lola Rídruejo, Carmen de Rico, Pilar Benedit, Pilar Jiménez, Socorro y Lucía Borobia, Crescencia Calvo, Julia y Amparo Ruiz, Aurora y Asunción Lapeña, Pura Atán, Dolores y Elvira Gómez, Everilda Abad, Anita y Carmen Gil, Eufemia Abad Matilde Gil y otras muchas á las que ruego me perdonen si involuntariamente omito su nombre por ignorarlo.

Entre las señoras vimos á doña Marina García, esposa del señor Juez de Instrucción; señoras de Nuñez, de Abad, de la Mata, de la Merced, de Teniente, etc., etc.

A las diez dió principio la Velada, adaptándose al programa siguiente dividido en dos partes.

Primera.—*Gallito*, Paso doble; *Voluptuosa*, Mazurka; y *Los Cadetes de la reina*, Fantasia.

Segunda parte.—*Génova mia*, Polka; *Noche de amor*, Vals boston; y *Potpourri de aires nacionales* con gran jota final del maestro Orós.

Los aplausos que á la terminación de cada obra se dieron, y el haber hecho repetir los Cadetes de la Reina, y el gran Potpourri, fué señal evidente de que los rondallistas ejecutaron con acierto el repertorio, dígalo si no la ovación delirante que se ganó el primer bandurria al cantar con mucho gusto la malagueña del Potpourri.

Estamos satisfechísimos por la deferencia que han tenido escuchándonos con un silencio casi sepulcral, premiando nuestra escasa labor, con inmerecidos aplausos.

A todos en general y á las señoritas en particular, damos las más expresivas gracias rogándoles nos perdonen si notaron algo deficiente, pues la premura en la realización de esta Velada, impidió que nos portásemos como el público se merecía.

Uno de la Rondalla.

Sucesos.

Incendio en Osona.

Un violento incendio ha reducido á cenizas las casas de los vecinos de dicho pueblo, Cosme García, Gumersindo Ortega y Felipe Hernández.

Acudieron á sofocar el fuego las Autoridades locales y el vecindario, así como el de los pueblos limítrofes y guardia civil de los puestos de Fuentepinilla, Quintana Redonda y Berlanga de Duero.

No hubo desgracias personales que lamentar, y se cree que el siniestro haya sido casual, y las pérdidas materiales se aproximan de 22 á 25.000 pesetas.

Otro ahogado.

El Juez municipal del pueblo de Almazul comunica, que el joven de 27 años Marcelino Angulo Olarte, soltero, Labrador, ha aparecido ahogado en una balsa contigua al pueblo, á la que cayó en un ataque de epilepsia de los que con frecuencia padecía, habiendo sido imposible auxiliarse.

De todo un poco.

Curiosidades.

La higuera vive en todo terreno, salvo que sea demasiado húmedo. El que más le conviene es el calcáreo.

La fuerza de un elefante, normal, equivale á la de 33 hombres; la de un camello á la de 19; la de un dromedario á la de 13; una mula es más fuerte que 6 hombres; un caballo alcanza la fuerza de seis hombres y el asno es tan fuerte como tres.

El olmo llega á los 250 años, la noguera á los 600; el olivo á los 700; el cedro á 800; el roble á 1.500.

En los animales muertos se reconoce el carbunco por los siguientes indicios: 1.º Fluye un líquido sanguinolento por la boca; 2.º Bajo el cuero hay un líquido amarillento; 3.º La sangre es tan espesa como jalea; y 4.º La pajarilla ó bazo está sumamente hinchada.

Se ha contestado que los enanos viven largos años, mientras los gigantes por lo general mueren jóvenes.

Se calcula que en los bosques del mundo

se cortan al año tres millones de toneladas de madera destinada á la carpintería.

En tiempo lluvioso no es posible agarrar una abeja.

Tanto éstas como las hormigas, avispas y arañas preparan sus nidos y se guarecen en ellos varias horas antes de estallar una tormenta.

En el trigo entran el almidón y la dextrina en la proporción de 67 por 100. Esto demuestra su gran valor alimenticio.

De los 3.424 dialectos conocidos en el mundo, más de la cuarta parte son asiáticos.

Chispazos

Lo mismo que hay terrenos donde no brota hierba, Almas y mentes hay donde no brotan Sentimientos ni ideas. En los primeros crecen Ortigas y malezas; Arraigan solamente en las segundas Ruindades y miserias.

Nombres hay semejantes á los ecos: Retumban mucho, sí, pero es de huecos.

-De cuantos empeños tuve, Dijo el tronera Julián, Acerté á salir airoso Por mi valor personal. Y un amigo muy cobarde Le replicó: —Yo hice más; Dejé todos mis empeños En el Monte de Piedad.

Casos y cosas.

Un miope empuja con la espalda en una puerta que no cede. Un muchacho le dice, empuje, empuje usted de firme.

—¿Y porqué no empujas tu también? —Porque esa puerta está recién pintada.

—¡Demonio! ¡Buena la he hecho! exclama un sastrero. Acabo de despedir á ese muchacho confundiendo con el de casa y es el de don Tardío que traía la cuenta con el páguese.

Su señora de usted está en los baños, ¿verdad?

—Sí, señor. —¿Sería indiscreto que le hiciera á usted una pregunta?

—Cuántas usted guste. —¿Por qué en lugar de girarle una buena cantidad, le envía usted frecuentemente solo 39 pesetas?

—Porque el precio de un billete de ferrocarril es de 40.

—No veo la relación que... —De este modo estoy seguro de que no vuelve de improviso.

Noticias

Con gusto hemos saludado en Soria á nuestro antiguo y querido colega en la Prensa, hoy redactor jefe del diario «El Radical» de Madrid, don Benito Artigas Arpón, que con su distinguida esposa y pequeño y hermoso hijo Juanito se propone pasar algunos días en el país soriano donde con tantos amigos y simpatías cuenta.

Según noticias de Almanzora (Almería) tal es el cúmulo de cargas de patatas, que se están vendiendo por miles de arrobas á peseta una, y con exportación á varias provincias.

Son numerosos en Soria y la provincia, los cazadores que se preparan para matar muchas codornices desde el próximo día primero de agosto.

La Administración de Consumos de Soria ya expide talonarios de cincuenta papeletas al precio de 2,50 pesetas para la introducción de codornices.

Por cada papeleta puede introducirse una codorniz, resultando así, que se abonan en lugar de diez céntimos por pieza tan solo cinco céntimos.

Para el día 29 de agosto próximo está señalada la subasta de la construcción de una Casa consistorial en la villa de Deza, bajo el tipo de tasación de 20.841,56 pesetas á que asciende el presupuesto, debiendo consignarse por los licitadores el 5 por 100 de dicho tipo de subasta.

El vapor inglés NORTÓN, ha descargado en Barcelona una enorme cantidad de madera para construcciones de edificios.

Según los partes oficiales referentes á las mínimas temperaturas veraniegas, iguales están siendo en León, Burgos, Guadajara, Valladolid, Palencia Segovia y Avila que en SORIA.

Y en algunos balnearios, todavía peores.

La tumba de las moscas es el papel «Tanglefoot» (15 cts. doble hoja)

drogs). Más práctico es tener las moscas aprisionadas sobre una hoja de papel que esparcidas por toda la habitación, como sucede empleando medios de intoxicación.

El Inspector de Sanidad interior, en telegrama de ayer al Gobierno, ratificó su dictamen de que los casos de Vigo son de fiebre tifoidea, á causa de las aguas que surten á la población.

Para el día cuatro de agosto próximo está señalada la segunda subasta, habiendo quedado desierta la primera, de las obras de un Cementerio católico municipal en el pueblo de La Muedra cuyo presupuesto es el de 2.750 pesetas.

El director general de Primera enseñanza tiene en estudio un extenso plan de reforma general, referente á las Escuelas Normales, que será puesto en vigor lo más pronto posible. Entrará Soria en suerte?

El día 30 del actual expira la prórroga concedida para la adquisición de las cédulas personales, en periodo voluntario.

La epidemia de escarlatina, que desde hace algún tiempo se padece en Madrid, aumenta y origina bastantes defunciones no sólo de niños, sino de personas mayores.

Ha sido publicada una Real orden inserta en la «Gaceta de Madrid», nombrando una Comisión para estudiar y proponer las reformas que se estimen procedentes, en los Aranceles de los secretarios judiciales y en el de procuradores.

Durante el mes actual la Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta provincia, ha recaudado por venta de tabacos 64.464,57 pesetas y 25.975,98 por timbre.

Felicítamos por su ascenso al señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas de Soria don Javier Olazábal, doblemente porque continuará prestando sus servicios en esta capital y provincia donde es tan querido y respetado.

Se hallan bastante mejoradas de la indisposición que sufrían estas niñas las dos pequeñas y hermosas hijas de nuestro muy querido amigo el Archivero y Bibliotecario de Soria don José Moreno Ayora, lo cual celebramos mucho, deseando á las enfermitas el más pronto y completo restablecimiento.

En los síntomas de enfermedades artríticas como son el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas mal de piedra neuralgias, etc., tomad la «Piperazina Dr. Grau.»

Viajeros:

De los baños de Cestona (Guipúzcoa) regresó anoche nuestro querido amigo y paisano, el soriano don Pedro Lacussant y Contillo.

De Madrid, soriano también, ha venido don Santiago Ruiz Lería.

Después de pasar algunos días del rico verano en Soria, regresó ayer á Madrid donde reside, nuestra buena y simpática paisana doña Jacoba García esposa del Teniente del Real Cuerpo de Alabarderos don Manuel Villegas.

De Buenos Aires ha regresado á pasar una temporada en su pueblo natal La Aldehuela del Rincón, el estimado comerciante don Toribio Santa Cruz.

A Puente Viego (Santander), marcha nuestro querido amigo el Secretario de la Audiencia don Antonio Martín y Luna.

Para Lourdes ha salido el antiguo é ilustrado periodista don Antonio Carrillo de Albornoz.

Ha venido de Pamplona como todos los veranos, nuestro distinguido amigo don Vicente Isturiz, hermana doña Pascuala y simpático hijo Jesús.

Ha venido á Soria á pasar la actual temporada con su estimada familia, el querido joven soriano Teniente de Artillería del colegio de Segovia, don Gonzalo Gaspar Vicén.

Ha regresado á Madrid después de hallarse en Soria desde las Fiestas de San Juan la bella y simpática señorita medinense Emiliانا de Mingo.

De los Baños de Arnedillo ha regresado el estimado jefe de Estadística de la provincia, don Eloy Sanz.

Cultos en Soria.

En la Colegiata, todos los días se celebra Misa á las nueve menos cuarto. Y Vísperas á las cuatro de la tarde.

En el templo de San Juan de Rabanera mañana jueves á las siete de la tarde el devoto ejercicio de la Hora Santa.

De siete á ocho de la tarde en la iglesia parroquial de Santa María la Mayor, el piadoso ejercicio de la Visita diaria al Santísimo Sacramento.

JUBILEO DE LA PORCINCULA

Desde las vísperas del día uno, hasta el dos, puesto el sol, pueden todos los fieles ganar el Jubileo de la Porcincula, ó sea tantas indulgencias plenarias cuantas visitas hicieron á alguna iglesia de la orden de San Francisco. Se requiere confesión y comunión y alguna oración vocal en cada visita, rogando por las intenciones de sostumbre. Para cada visita hay que salir y volver á entrar en la iglesia. Los que confiesan semanalmente (ó comulgan diariamente) no necesitan nueva confesión para ganar este jubileo.

Para los demás, vale la confesión hecha desde el 30 de Julio al dos de Agosto, ambas fechas inclusive. La comunión deberá hacerse en cualquiera de los días uno ó dos de Agosto.

Por Telégrafo.

Madrid 29 Julio.

La guerra de Austria y Servia.

Está consumado el acto oficial de que Austria ha comunicado á las potencias extranjeras la declaración de guerra á Servia.

Y ha quedado confirmada la entrada de los austriacos en Drihna. Así como que los austriacos continúan adelante con sus tropas.

Después, sea ha dicho que los austriacos han sufrido una gran derrota y que en la frontera de Bosnia han tenido centenares de muertos.

El ejército servio se bate con extraordinario y heroico valor que se comienza á elogiar mucho.

Por las naciones de Italia y Rusia se gestiona la suspensión de hostilidades, juzgándose que será en vano pues no obstante continúan las grandes movilizaciones de los ejércitos combatientes.

A todas las potencias ha comunicado Austria que únicamente suspenderá las hostilidades en el caso de que Servia, acepte sus reclamaciones.

Si nó, hará la guerra con gran resolución.

París chillando. Mme. Caillaux libre.

En la capital francesa se ha hecho un paréntesis hoy, dejando de pensar en el conflicto austro-servio, por la despampanante noticia de que en su proceso acaba de ser del todo y por todo absuelta la Mme. Caillaux.

Los contrarios chillan que se las pelan, y la Mme. y el Madamo, se están sonriendo.

Cosas de la gran Francia ligera. Y viva el intelectualismo.

Guerra de Africa.

Comunican de Tetuán, que en el campamento general, ha habido otro pequeño tiroteo, resultando muerto un soldado del regimiento de Barbastro.

Y sigue la racha. G. PARDO.

INTERESANTE

Ortopédico hernidologo en Soria. El reputado ortopédico de Madrid; Don Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la

clase médica, recibirá consultas en SORIA los días 4 y 5 del mes de Agosto de 11 á 1 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde á todos los que padezcan de HERNIAS (quebraduras) ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen encargarse alguno de los aparatos de su sistema especial proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas. Con su método de que es inventor (Patente 27.791) se dominan todas las Hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver á la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue. Enviaremos gratis á quien lo solicite nuestra interesante obra de 299 páginas, titulada «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.»

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

ESTOMACAL. Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos, DIARREAS, disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos. Se venia en las principales farmacias mundo y Soria, 33, MADRID. Se vende á quien lo pida.

Colegio primitivo de La Infancia Lagunas 7, Soria.

Se admiten alumnos de primera enseñanza y pupilos estudiantes para el Bachillerato y para el Magisterio, con ó sin repaso de asignaturas.

También hay clase de preparación y repaso para alumnos de la Escuela Normal de Maestros.

Notorio es que los alumnos de dicho establecimiento vienen distinguiéndose igual en el Instituto que en la carrera del magisterio. -1-

Sanatorio de Vinuesa.

A más de 1.000 metros de elevación, y á 33 kilómetros de Soria por carretera para cuantos deseen concurrir, siendo niños pobres, á más de los pensionados, mediante el pago de 100 pesetas por la temporada de verano.

Situación espléndida al pie de los bosques que pueblan las más altas cimas y en donde se respira el aire embalsamado convenientísimo para la curación de la anemia, linfatismo, catarros crónicos, etcétera etc.

Aguas sulfurosas contiguas al Sanatorio, indicadas en las enfermedades de la piel etc. etc.

Para informes, dirigirse al Inspector provincial de Sanidad de Soria.

LICOR DEL POLO

Exijase todos los frascos con las etiquetas pegadas al cristal como la de este frac-símile, sin cuyo requisito es falsificado. El LICOR DEL POLO DE S. DE ORIVE cuenta 44 años de honrosos éxitos mundiales. Es el dentífico insuperable, de gratísimo perfume, de higiene irreprochable, antiséptico de primer orden, de composición exclusivamente vegetal. Carece de sacarina, fenol, salol, timol (ácidos fénico, salicílico y tímico), y de todo otro ácido que llevan varios dentíficos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

HIJOS DE S. MARRODÁN.—LOGROÑO.



Talleres de construcción de todas clases de máquinas agrícolas.—Especialidad en prensas para uva.

= CATÁLOGO GRATIS =

VENTA de una casa próxima á la Plaza de Abastos en esta Capital, y una mesa de billar en buen uso, con todos sus accesorios.

Para tratar con su dueño en el despacho del Casino de Numancia, Soportales del Collado, 37, Soria.

Ultima Hora

Los sucesos de Tudela.

Han corrido hoy rumores en esta capital, de que anoche en Tudela de Navarra al organizarse una traca, se colocaron en el suelo los aparatos y estalló la pólvora inesperadamente causando varios muertos tres heridos graves y bastantes más heridos menos graves, produciéndose gran confusión.

Varias personas de Soria, que tienen en Tudela familiares han telegrafiado sin haber obtenido todavía contestación.

También nosotros hemos telegrafiado á un soriano residente en Tudela muy querido amigo nuestro, y hasta estos momentos de cerrar el periódico, no hemos recibido contestación alguna.

Se cree que la aglomeración en el servicio telegráfico es grande y poco el personal de aquella estación.

Las noticias de la prensa, respecto á otros sucesos ocurridos en las Fiestas de Tudela dicen que se desarrolló ayer noche un sangriento suceso.

Cuentan el caso de que hace pocos días llegó de Marrucos Mariano Minguéz y comenzó á hacer el amor á una hermosa joven.

Sebastián Escribano, antiguo novio de la muchacha advirtió á su rival que desistiese de tales amores, pero que aquel no le hizo caso.

Anteanoche se encontraron ambos rivales, y después de un breve y violento diálogo, el Sebastián partió al Mauricio el corazón de una enorme cuchillada.

También en la corrida de toros de anteayer hubo «hule».

El espada «El Zarco», en el segundo toro le atizó dos buenas estocadas con valentía, mereciendo una ovación y la oreja, pero sufrió antes de morir el toro un fuerte varetazo en el pecho y la contusión de la séptima costilla, pasando á la enfermería.

Si después de cerrar el periódico recibiésemos telegramas de Tudela, los expondríamos al público en nuestra redacción.

A nuestro estimado colega «El Avisador Numantino», le ha telegrafiado el director de «La Rivera de Navarra», diciéndole que lo que motivó la explosión que tan lamentables desgracias ha causado, ha sido un morterete que iba á quemarse al final de la función de fuegos artificiales.

Los individuos muertos son ocho; muy graves siete y los leves son muchos.

Vivamente sentimos lo ocurrido en Tudela y nos asociamos al dolor de tan horrible suceso.

Soria Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

Sociedad Económica Numantina DE AMIGOS DEL PAIS SORIA.

Sesión del día 17 Septiembre 1911.

En la ciudad de Soria á diez y siete de Septiembre de mil novecientos once, previa citación circulada por los señores don Mariano Granados, don León del Río, don Ignacio Caballero, don Luis Posada, don José Morales Esteras, don Joaquín Arjona y don Felipe Las Heras, se reunieron en el salón blanco de la Excm. Diputación provincial importantes personalidades sorianas al objeto de discutir la conveniencia y necesidad de crear la «Sociedad Económica Numantina de Amigos del País», y discutir y aprobar el Reglamento ó estatutos porque ha de regirse.

A las once de la mañana se constituyó la mesa bajo presidencia del Excmo. señor Marqués, del Vadillo y de los Representantes de Soria en

dentes de las Secciones, cuando se trate de informes de éstas, podrán intervenir en el debate cuantas veces deseen y la Presidencia lo considere oportuno.

Art. 41. Las votaciones serán públicas ó secretas: las primeras ordinarias ó nominales, y las segundas, por papeletas ó por bolas.

Art. 42. Siempre serán secretas las votaciones en que se trate de la designación de personas y de asuntos que puedan afectar al decoro de la Sociedad ó de alguno de sus individuos, así como las relacionadas con la aprobación de cuentas.

Art. 43. En caso de resultar empate en una votación, lo resolverá con su voto de calidad el Presidente.

Art. 44. Para celebrar sesión, será necesaria la asistencia de la mitad más uno de los individuos que constituyen la Sociedad; en el caso de no reunirse esta mayoría, se convocará nuevamente para cuarenta y ocho horas después y serán válidos los acuerdos que adopten los socios que asistan, cualquiera que sea su número.

NUEVO ESTANTE A PEDAL
CON
FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODIA DESEARSE



NO CABEN
YA EN LAS
MAQUINAS
PARA COSER

SINGER

MAS
PERFECCIONES
NI
MECANISMO
MAS
EXCELENTE

Máxima ligereza
Máxima duración.
Mínimo esfuerzo en
el trabajo.

ESTABLECIMIENTOS SINGER
EN TODO EL MUNDO

VENTA ANUAL: 2.000.000 DE MAQUINAS

DESPACHO EN SORIA: COLLADO, 28.

Balneario de Panticosa

Prototipo de las aguas nitrogenadas.
1.636 metros sobre el nivel del mar.
TEMPORADA OFICIAL
De 15 de Junio al 21 de Septiembre

El pedido de informes, folletos, tarifas, así como aguas, dirijase al administrador general, DON EDUARDO GALVEZ, residente en el Balneario los meses de junio, julio, agosto y septiembre y en Zaragoza, el resto del año.

CATORCE HORAS DE MADRID AL BALNEARIO

Automóviles a la llegada de los trenes en las estaciones de Sabiñánigo (Huesca) y Laruns (Francia).

13-14

Banco Aragón de Seguros y Crédito
Sociedad anónima
domiciliada en Zaragoza.

Sección de seguros
Seguros contra Incendios á primas muy económicas. Pídanse condiciones.

Seguros sobre la vida, mixta, dotal, vida entera, combinada (vida y accidentes.)

Subdirección en Soria:—Don Francisco Acebes Maza, Puertas de Pró, 5. —37—

LIBRO SORIANO

NOMENCLATOR

Histórico, geográfico estadístico y descriptivo de la provincia de Soria.

Esta publicación es muy útil para las Oficinas oficiales y particulares, Corporaciones, Ayuntamientos y Juzgados Municipales, para las escuelas de primera enseñanza, Guardia Civil, etc. etc. y á cuantas personas deseen conocer la historia de esta provincia y la de cada uno de sus pueblos, sus costumbres y usos; sus producciones actuales y las susceptibles de introducir; las reformas que reclama hasta en la industria; el movimiento de población desde 1880; los sedimentos mineros por explotar; las vías de comunicación de cada pueblo con la Capital y distancia que las separa; cuantos datos, en fin, son precisos para recorrer toda la región sin necesidad de mentor alguno.

Consta de 648 páginas, bien encuadernado, y sólo cuesta cuatro pesetas, pudiéndose adquirir en Soria, en la Librería de P. Rioja ó en casa del autor don Manuel Blasco, Lagunas número, 7, Colegio de niños.



La Unión y el Fénix Español
Compañía de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida.

Subdirector en Soria, á don Ratael Arjona.

Oficinas: Collado, núm.º, 22.

PAPEL DE MÚSICA — De clase excelente, en plegos de rayado horizontal y apaisado. De venta en la Librería de P. Rioja.

ACADEMIA DE MANUEL GARCIA-ARDURA

Dedicada esclusivamente desde el año 1896 á la preparación para Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas.

Calle de Santa Isabel, 4, duplicado.—MADRID. —59—

Anuncio

En la fábrica de Vicente Verdugo, Fresno de la Sierra, (Burgos), se necesita un Aserrador que sepa afilar bien las sierras y entienda algo de maquinaria. Pueden escribir al mismo dueño en Barbadiño de Herreros provincia de Burgos. —25—30

TRABAJO A DOMICILIO.

Necesitamos en CADA PROVINCIA, señoras y caballeros que en las horas disponibles quieran dedicarse á la ILUMINACIÓN de las «Postales Cosmos» (sistema japonés), facilísimo, y rápido, al alcance de todos.—Se trabaja en casa y sin necesidad de tener conocimiento de pintura ni dibujo. La Casa facilitará las postales comprándolas luego iluminadas á 50 pesetas el millar. (Producción mínima 100 diarias.) Elaboración artística y divertida. Ofrecerse pidiendo detalles é instrucciones á «DON FERDINANDO FRANCHI.»—Madrid. —14—15

Mala Real Inglesa



PROXIMAS SALIDAS
DE BILBAO.—Queda suprimida, hasta nueva orden, la salida del vapor correo «POTARO» que se había anunciado para el día 10 de Agosto.

DE VIGO.—Salidas semanales para Brasil, Uruguay y República Argentina, para pasajeros de todas categorías.

Compagnie Generale Transatlantique

Salida mensual del puerto de Bilbao para New-York.

El día 6 de Agosto saldrá de Bilbao para New York el vapor correo «VIRGINIE» que efectúa la travesía en doce días.

Precios del pasaje incluso impuestos, segunda clase pesetas 345; 3.º de preferente, pesetas 230 y 3.º ordinaria, pesetas 180.

Billetes directo para Bestón, Philadelphia, Montpelier, Arizona, Morenci, San Francisco de California, Nevada, Boise, City, Oregon, Winnemucca, Los Angeles, Elko, Reno y todas las estaciones del interior de los Estados Unidos del Norte América.

Dos salidas semanales desde Burdeos y el Havre para los indicados destinos de los Estados Unidos, por los vapores «La France», «La Provence», «La Lorraine», «La Savoie», «La Touraine», etc., para pasajeros de 1.ª y 2.ª clase.

DE SANTANDER.—El día 22 de Agosto el magnífico vapor correo «ESPAGNE» para Habana y Veracruz, admitiendo pasajeros de todas categorías.

DE SANTANDER El día 20 de Agosto el vapor correo «PEROU» para Venezuela, La Guayra, Colón y escalas del Pacifico.

Para informes, fletes y pasajes, dirigirse al consignatario autorizado y único agente de dichas Compañías en Bilbao

Carlos de Maruri.—Estación, 4.—1.º Bilbao.

GRAN BALNEARIO DE AGUAS TERMALES
su propietario DON MANUEL SICILIA, en Jaraba, provincia de Zaragoza.

(Estación del Ferrocarril de CETINA)

Están clasificadas entre las Cloruradas sódicas Termales variedad bicarbonatadas litínicas.

Indicadas en la Diabetes sacarina, Diatesis úrica, escrofulismo, reumatismo articular, muscular y nervioso, endometritis, cloroanemia, histerismo, Litiasis úrica, cólicos nefríticos y hepáticos, catarros vesicales y en especialidad en la albuminuria glucosuria y litiasis renal.

Temporada Oficial: 15 Junio á 15 Septiembre.

En la Estación de Cetina, preguntar por los cocheros del señor SICILIA. Para más detalles dirigirse á A. SANCHEZ, del Comercio, en Soria. —14—16

GRAN ESTABLECIMIENTO TERMAL DE ARNEDILLO (LOGROÑO)

Hotel del Balneario.
Se halla instalado con gran confort. Cuenta con telégrafo y correo, peluquería, salones de fiestas, lectura, café y billares, etc.

Pensión com- 1.ª mesa 8'50 pts.
2.ª » 5'50 »

Habitaciones preferentes, espaciosos comedores, restaurant, etc.

ITINERARIO.—El viaje se hace desde Soria en el coche diario que sale á las 7,30 de la mañana.

AUTOMÓVIL.—Servicio particular con coche «lardault» de cuatro asientos.—Desde Soria á Arnedillo ó viceversa 110 pesetas, siendo en beneficio de los que alquilen el coche los asientos si los hubiera, de otros bañistas, que aprovechen éste viaje.

Médico director: Excmo. señor doctor don Benito Avilés y Merino.

Para más detalles al Administrador del Balneario en Arnedillo. —12—15

SOLEDAD SANZ
MODISTA, en Sigüenza.

Acaba de recibir un gran surtido de novedades para trajes y abrigos, así como también los últimos figurines de París y Londres para la presente temporada, ofreciendo á su numerosa clientela ABRIGOS CONFECCIONADOS DESDE 25 PSETAS, siendo elegante y esmerada la confección de los mismos, así como en todos los demás encargos, particularmente en los de hechura de sastre.

Plaza Mayor—6—SIGÜENZA

NOTA. También remite catálogos y muestras á las señoras que los pidan.

Gran Taller de Modista
DE SUCESORES DE
Remigia García
CALATA YUD

Esta casa tan conocida y acreditada en esta Capital y su provincia, tiene siempre á

disposición de su distinguida clientela y señoras que quieran honrarle con sus encargos, las mas altas novedades de temporada de géneros y figurines Extranjeros.

La plaza de Soria la visita en las dos temporadas y para encargos especiales pasa previo aviso.

Tarjetas postales de Soria

—18—

TÍTULO VI.

Recursos de la Sociedad.

Art. 45. Los recursos de la Sociedad, consistirán en las cuotas de entrada de los socios, en los dividendos mensuales cuyo reparto se apruebe y en los donativos que á la Sociedad se hagan.

Art. 46. Los socios fundadores, no pagarán cuota de entrada; los que ingresen después de constituida la Sociedad, pagarán diez pesetas.

Art. 47. Los dividendos mensuales se fijarán al aprobarse el presupuesto para cada año.

Disposición adicional.

Para reformar este Reglamento, se necesita, el voto de las dos terceras partes de los asociados, y para disolver la Sociedad, el de las cuatro quintas partes de los socios de número.

—19—

Disposiciones transitorias.

1.ª Se solicitará autorización de la Excmo. Diputación provincial, para celebrar por ahora las sesiones en uno de los salones de su palacio.

2.ª Las sesiones y conferencias públicas, podrán celebrarse en el Teatro de la capital, en el Salón de actos del Instituto, en el de la Sociedad de Obreros ó en el de cualquiera de las Sociedades de recreo, siempre que los encargados de dichos locales lo consientan.

(Fin del Reglamento).

Se hallan de venta en la Librería de Pascual P. Rioja, en esta Capital, (Prohibida la reproducción de estas tarjetas.)

Puente del Río Duero.
Museo Nunantino (Parte del interior).
Palacio de los Condes de Gómara
Claustro de la Colegiata.
Al mercado.—Tipo clásico de la tierra.

Excavaciones en las ruinas de Numancia.

Claustros de San Juan de Duero. (Rayo de Luna.)
Soportales del Collado.
Claustro de San Juan de Duero
San Saturio, Patrón de Soria, repartiendo su fortuna á los pobres. (Fresco de la Ermita.)
Detalle de los Claustros de San Juan de Duero.
Portada de San Nicolás (hoy en San Juan de Rabanera.)
Orillas del Río Duero.
Interior de la Iglesia de San Juan de Duero.
Ermita de la Virgen del Mirón.
Detalle del Pórtico de Santo Domingo.

La venta del ganado en la Feria.
Ermita de San Saturio, Patrón de la Capital.
Ermita de la Soledad en el Paseo de la Dehesa.
Plaza de San Esteban en día de mercado.

Cada tarjeta vale 0,10 céntimos y la vista general de Soria, de doble tamaño de tarjeta 0,20 idem.